
Compte rendu   de l'   ASSEMBLÉE  GÉNÉRALE
de l'association JANGADEIROS

Dimanche 20 novembre 2022

Bonjour à tous 

Je me permets quelques mots d’introduction avant de laisser 
place au Compte rendu plus officiel de notre Assemblée 
Générale (merci Nicole pour la rédaction).

Quelle joie d’avoir pu se retrouver pour discuter plusieurs 
heures d’affilée à bâtons rompus de l’action de Jangadeiros. 
Partager nos ressentis, nos conseils. C’est pour moi un grand 
plaisir cette coupure dans le quotidien dense qui caractérise la 
vie d’une maman qui travaille. 
M’arrêter avec vous, prendre le temps de cet échange.  Les 
décès qui ont ponctué cette année ont rendu ce rendez vous 
encore plus nécessaire. 
Merci à ceux qui sont venus. Quant aux autres, sachez que vous
étiez avec nous par la pensée.
Jangadeiros s’est construit et vit grâce à vous et vos 
expériences personnelles et singulières. J’en ressors toujours 
épatée par le courage de chacun et l’amitié qui nous lie autour 
de l’action de Jangadeiros dont l’objet est de venir en aide à des
jeunes en grande difficulté dans le Nordeste brésilien. Une petite
goutte d’eau sans doute dans l’océan de leurs problèmes. Mais 
je crois qu’il faut se réjouir de ce que nous faisons et de ce que 
nous vivons ensemble.

Pour les enfants et les jeunes  que nous aidons mais aussi pour 
ce que vous me partagez. Merci. 

Tiphaine de Mombynes



1  RAPPORT MORAL (Rapport voté à l’unanimité.)

A noter qu’en introduction nous avons décidé d’organiser les 
élections du Conseil d’administration  et du bureau l’année 
prochaine (AG 2023)

●  Échange autour du décès de Maria-Cécilia (05/01/2022) :

Nous nous sommes souvenus ensemble de toute notre
histoire avec Maria Cécilia, de ses derniers moments
passés avec elle par l’intermédiaire de sa fille Catarina.
Chacun a raconté les circonstances dans lesquelles on l’a
connue et surtout nous nous sommes souvenus de son
engagement pour tous et son aide précieuse avec Maria
Teresa, sa sœur.
Nous avons relu le texte que nous avions envoyé et qui a
été lu le jour de la cérémonie du décès de Maria Cécilia.
Nous nous sommes souvenus également de Charly Jacquet,
décédé en janvier 2021 ainsi que du fils d’Edimilon (ancien salarié de 
l’Educandario) décédé des suites de Covid.

● Nouvelles des parrainés :

Mazé reçoit toujours l‘argent pour les parrainés en et  nous en fait 
régulièrement le suivi . Elle a établi un lien de confiance avec les 
parrainés.

--Nathaline, une des deux nièce de Mazé fait un cours d’informatique 
dans la perspective d’aider un jour les personnes handicapées via la 
technologie
(sujet qui
lui tient à
cœur, elle
même étant
naine).
Cette
formation
dure 18
mois et
finira fin
2023.



--Sa sœur, Nathalie a démarré une formation  dans le design de la 
mode.
 Ce sont des cours qui leur permettent de travailler dans la journée.

--Laninha, la fille du boulanger de l’Educandario complète sa formation 
de professeur de sport. Elle avait obtenu son diplôme en 2021. 

Elle nous envoie  ce mot pour  remercier jangadeiros d’avoir accepter ce 
complément de formation avec les enfants:
« Eu so tenho a agradecer a você e associaçao jangadeiros por ter me
ajudado  a  realizar  meu  sonho  em  me  formar  na  falcudade,
sereieternamente grata ha voces »

« Je  dois  remercier  l'association  jangadeiros  de m'avoir  aidé à  réaliser
mon  rêve  d'obtenir  un  diplôme  universitaire,  je  vous  en  serai
éternellement reconnaissant»

--Renan,  le  fils  d’Angela,  l’ancienne  cuisinière  de  l’Educandario  qui
poursuit sa formation d’ingénieur civil.  Il avait envoyé dans l’année ses
très bons bulletins de notes.



-- Le prêt consenti à Amanda :
Aprés sa séparation avec son mari, la perte de son restaurant et les 
ennuis financiers qui en ont découlé, il avait été décidé à l’AG 2021 de lui 
accorder un prêt car elle nous avait fait un projet détaillé pour ouvrir un 
petit restaurant .

Le dialogue avec Amanda est facile et spontané. Ses projections ont été 
retardées, chose à laquelle nous pouvions nous attendre. Actuellement, 
elle a acheté une partie du matériel et a utilisé la moitié de la somme. Elle
pense utiliser le rez-de-chaussée de la maison qu’elle loue pour y installer 
quelques tables …..(voir photo)
Elle pense ouvrir environ en juin
2023.

Pour assurer sa vie quotidienne avec ses trois enfants elle a trouvé un 
travail dans une école.

Il a été décidé de suivre ses prochaines décisions et de lui demander de 
nous faire un retour précis de ce qui a été dépensé. 

Jean, un ami de Clémence Egnell Fluxa, a rencontré, à l’occasion d’un 
voyage professionnel, Amanda et Mazé pour  faire le point sur la situation 
actuelle des parrainés. Il a également rencontré l’ensemble des parrainés.

Voir en pièce jointe le rapport de Jean



● La baraque de l’Amitié :

Nous avons pu avoir un bel échange au téléphone avec Brigitte Loucheur 
pour la Baraque de l’amitié,  la veille de l’assemblée générale en sus des 
informations envoyées par  Brigitte par écrit.

La baraque de l’Amitié a changé de lieu, à Fortaleza.
La vente du bâtiment ou ils étaient a permis à la fois d’acheter un 
nouvelle maison et de placer l’argent  restant  sur ce que Brigitte  a 
appelé un fonds patrimonial dont  la baraque reçoit tous les mois une 
petite somme d’argent ce qui leur permet de payer quelques charges 
fixes.
Jangadeiros verse 700 euros par mois .

Brigitte travaille toujours pour Petrobras  dans la partie sociale où elle 
forme des équipes (assistante sociale, psychologue, soignant) qui vont 
aider les personnes en difficulté.
Elle passe deux fois par semaine à la Baraque  pour tous les travaux 
administratifs.

L’équipe formée d’assistantes sociales et d’un psychologue fait toujours 
des maraudes dans les rues pour accompagner les prostituées. Cette 
même équipe fait de l’accompagnement plus individualisé de jeunes.

La baraque de l’amitié est également un refuge pour certains jeunes.
En effet après deux ans sans école à cause du covid, les jeunes viennent 
spontanément demander de l’aide à l ‘équipe de la Baraque de l’amitié.
La situation est d’autant plus difficile que les élections ont laissé chacun 
dans l’incertitude de l’avenir.

Nous vous invitons a lire le rapport que nous a envoyé Brigitte 
sur la situation de la Baraque de l’Amitié. (pièce jointe)

Nous vous rappelons que  le site Jangadeiros est actualisé  chaque année
avec les informations contenues dans les comptes rendu  des Assemblées

générales .
Jangadeiros.fr
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COMPTE DE RESULTAT  AU 31 MAI 2022

Recettes Dépenses
Adhésions 330,00 A.Générale 0,00
Baraque Baraque
Parrainages 240,00 Parrainages

Amanda
Fils Edimilson 200,00 Fils Edimilson 300,00
Cérémonie Charly 320,00

Produits financiers 3,78 Frais banque 269,95
Assurance 76,22
Timbres 40,32

Perte

 

Position de la Trésorerie au 31 Mai 2022

Sicav 0,00
Compte Epargne

Crédit Lyonnais

TOTAL

 

 

6 338,04 8 400,00
1 500,00
5 800,00

8 954,67
16 386,49 16 386,49

15 737,99
2 462,41

18 200,40

COMPARATIF DES 5 DERNIERS EXERCICES ET PREVISIONNEL

RECETTES 17/18 18/19 19/20 20/21 21/22  22/23
Adhésion 460 300 160 480 330 300
aide creches

Parrainages 850 240 240 240 240 240
Fils Edimilson 200
Cérémonie Charly 320

0

Retour virements
Produits financiers 11 12 4
TOTAL

DEPENSES 17/18 18/19 19/20 19/20 21/22 Prévi 22/23
Eunice Weaver
Baraque amitié
Amanda
Parrainages
A.G. 120 150  
Fils Edimilson 300

Frais banque 134 161 207 155 270 150
0

Divers 158 76 229 115 117 150

TOTAL
RESULTAT -549 -229 -907

8 042 6 728 6 343 6 843 6 338 6 500

1 464

9 363 7 280 8 207 7 563 7 432 7 040

1 000 1 000
3 000 6 000 5 000 5 700 8 400 8 400

5 800
5 500 6 000 3 000 1 500 1 500 1 500

9 912 12 387 8 436 8 470 16 387 10 200
-5 107 -8 955 -3 160



Merci pour votre cotisation : 20e.par personne et 40 e. par couple
par chèque à :
Association Jangadeiros 35 chemin de la Vernique 69130 Ecully 
 ou par RIB


